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令和４年度第２回昭島市民図書館協議会 

（兼第１回子ども読書活動推進計画評価等会議） 

会議録（要旨） 

 

 

［開催日時］令和４年 11 月 14 日（月） 18：30～19：30 

 

［開催場所］アキシマエンシス 講習・研修室 

 

［出席者］ 

１ 委 員：稲垣会長、大坪副会長、鴫原委員、財津委員、吉野委員、 

本多委員、大串委員、津金委員、坂口委員 

２ 事務局：吉村館長、石井副館長、磯村アキシマエンシス管理課長、 

小林アキシマエンシス管理課管理係長、渡辺事務局員 

 

［欠席者］児島委員 

 

［議事要旨］ 

１ 開会 

２ 議題 

  第２回昭島市民図書館協議会 

  （１）第１回昭島市民図書館協議会のご意見について 

  （２）令和４年度図書館事業の進捗状況 

  （３）今後の予定について 

  第１回子ども読書活動推進計画評価等会議 

  （１）令和４年度子ども読書活動実態調査について 

３ その他 

 

［配布資料］ 

 資料１ 第１回昭島市民図書館協議会のご意見の回答 

 資料２ 令和４年度事業の進捗状況について 

 資料３ 令和４年度事業の予定について 

 資料４ 令和４年度子ども読書活動実態調査について 

 資料５ 令和４年度子ども読書活動実態調査表 
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［発言要旨］ 

２ 議題 

第２回昭島市民図書館協議会 

（１）第１回昭島市民図書館協議会のご意見について 

事務局 ※資料１の説明 

会 長 ご質問、ご意見はあるか。 

委 員 統計データ（貸出冊数）のご意見について。国際的にも図書館の報告に、国民一人

当たり貸出数を出している。国際的な基準との兼ね合いもあるのできちんと出し

た方がいい。 

貸出冊数の無制限について。貸出制限有無の議論において、無制限でも貸出は絵本

を除いて常識の範囲で収まるという意見が昔からあるが、図書館には本を読むだ

けでなく、調べるという側面がある。調べるという側面からいうと、貸出は無制限

でなくてはいけない。制限有とバランスを取りながらやっていく必要がある。 

事務局 現在図書館は貸出冊数無制限としている。児童書は大量に借りていかれる利用者

もいるが、多くの方は読める分だけ借りているので問題はないと認識している。 

委 員 今の状態はいい状態だと思う。これからは調べる方も盛んになればよい。 

委 員 排架についてのご意見について。コロナがあるので仕方なかったと思う。今後増え

ていくと思うので長い目で見た方がよい。 

事務局 緊急事態宣言のためオープンが令和２年３月 28 日から６月９日に延期し、外部の

方に協力を仰ぐことに積極的になれなかったという経緯がある。これからのウィ

ズコロナ、アフターコロナという状況の中、市民の図書館として、みんなで盛り上

げていけるような形にしたい。 

委 員 貸本屋ではなく、知の発信地として地域の方が集う場所になってほしい。 

委 員 本がたくさん入ってきて書架がいっぱいになるが、自動化書庫に入れることはあ

るのか。 

事務局 定期的に行っている。 

 

（２）令和４年度図書館事業の進捗状況 

事務局 ※資料２の説明 

会 長 ご質問、ご意見はあるか。 

委 員 百科事典の使い方講座は、タイトルが難しい。百科事典は面白いので、うまく案内

して調べる楽しさを実感してほしい。調べる学習お助け隊も続けていただきたい。 

委 員 ハープの事業はよかった。ハープを使うのは珍しいと思う。 

 

（３）今後の予定について 

事務局 ※資料３の説明 
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会 長 ご質問、ご意見はあるか。 

委 員 特になし。 

 

第１回子ども読書活動推進計画評価等会議 

（１）令和４年度子ども読書活動実態調査について 

事務局 ※資料４の説明 

会 長 ご質問、ご意見はあるか。 

委 員 小学校への質問で参考図書とあるが、辞書・事典のことでよいのか。 

今回の学習指導要領の以前との違いは、図書館に関する記述が増えていることと、

単元に関する本の紹介が多様になったこと。各出版社のホームページでリストを

紹介しているが、教科書を読むと、リストで紹介されていないものがかなり載って

いる。参考図書の紹介というより、「単元に関する本を積極的に紹介しているか」

ではないか。 

図書館への質問で、読書活動への取組で教科書についてのものがないので、入れた

方がよい。 

事務局 参考図書の質問については「単元に関する図書」に修正する。 

    図書館への質問については「学校と連携して教科書で紹介されている本を選書し

ているか」を追加する。 

委 員 アンケートの回答者はどういった方を想定しているのか。 

事務局 担当者に回答していただく。 

 

３ その他 

事務局 事業進捗でも紹介したが、Twitter アカウントを開設したのでフォローをよろしく

お願いします。 

 

以上 

 


